

# VERDAD

PUBLICACIÓN BIMENSUAL

SUSCRIPCIÓN: 0'75 pesetas trimestre.

★

ANUNCIOS: Precios convencionales.

\*\*\* Redacción y Administración: CALLE DEL HORNO BAJO, NÚM. 1. — (Centro Federalista Ampurdanés.) \*\*\*

## CRÓNICAS

Hondo malestar causa, á los que á la redentora mejora aspiramos, la conducta de los prohombres republicanos.

Con íntima satisfacción, daba en mis anteriores crónicas, cuenta de la obstrucción que las minorías y especialmente la republicana, estaban haciendo en el Congreso, porque creo que á un gobierno que con tal cinismo está hollando las más preciadas libertades del pueblo, no cabe combatirlo de otro modo.

¿Qué adelantan nuestros ilustres diputados con sus discursos? ¿Qué efecto han producido las vibrantes oraciones de Lerroux? ¿Qué bien nos han proporcionado los elocuentes periodos de Salmerón?

Nada, absolutamente nada, se ha de conseguir, combatiendo á enemigo de tal calibre, con armas de ley. Las oposiciones en un régimen corrompido y desconsiderado, como el que padecemos, no deben hacer más que obstrucción.

Insinuaba ya en el número pasado, que no me parecía muy natural que los obstruccionistas hubieran necesitado verse *ultrajados* personalmente para emprender tal campaña y debo añadir ahora que mayor y más rara extrañeza ha causado ver que tan súbitamente se abandonaba.

En efecto: cuando el gobierno desfallecía, cuando entre las estúpidas hordas de la mayoría empezaba á cundir el desaliento y la indisciplina, cuando hasta el Cristo desaparecía de su sitio abandonando y desautorizando al Ministerio, cedió el escándalo, calió la razón por un vergonzoso estupro, que hizo al gobierno vencer en toda la línea, gracias á la inocente actitud de los republicanos.

Una fórmula suicida fué el taparrabos que quiso ocultar la vergüenza de las minorías.

Yo no sé que es lo que se está esperando. En otoño tenfan que ocurrir grandes cosas, tenía que hacerse activa y decisiva propaganda. Pasó el otoño, cayeron las hojas, la nieve empieza ya á blanquear los altos picachos de las montañas y nada ha ocurrido, ninguna propaganda se ha hecho y seguimos padeciendo bajo un ominoso yugo que amenaza extrangularnos.

Capacitar al pueblo, dicen y repiten los que se empeñan en ser sus apóstoles. Activar la propaganda, replican los que de más radicales se precian, para que el pueblo se decida á salvarse.

Yo he visto á un pueblo entero congregado para escuchar la voz de uno de estos apóstoles, le he visto vibrante de entusiasmo admirar y aclamar á un personaje, le he visto dispuesto á todo en bien del ideal, y le he oído rugir de ira ansioso de justicia

y aun de venganza. Pero, también he visto al apóstol, al político regenerador, al personaje, calmarle, aconsejarle prudencia y esperanza en el porvenir.

¡Esperar! ¡Esperar! ¡Capacitaos!

¡Cómo si no hubiésemos esperado bastante!

Por el camino evolutivo la mejora llegará tarde. Nuestro organismo agonizante no podrá ya recibirla. Es preciso que la busquemos por el camino más corto, es indispensable que nos decidamos á empuñar la piqueta y á suprimir las pequeñas herramientas.

Por otra parte, causa lástima ver del modo como entre nosotros nos tratamos. Reciente está lo sucedido entre el Sr. Vallés y Ribot y «La Publicidad», y más recientes aun los disturbios ocurridos en un mitin que en Madrid se celebró para censurar la conducta de la minoría parlamentaria. Bueno es que cada grupo republicano tenga aparte su credo y guarde muy bien su programa: però natural y lógico será asimismo que al par que nos ayudemos, mutuamente nos respetemos.

El municipio parisién ha ensuciado el buen nombre de París. París, y en su nombre el Consejo, ha dirigido un mensaje de felicitación á los heroicos (?) defensores de Port-Arthur, en el que se les incita á no sucumbir hasta derramar la última gota de sangre.

Desairado papel nos parece este para la hermosa capital del mundo moderno. Mal pensamiento ha tenido esta vez el cerebro de Europa.

¡Felicitar á quienes matan y mueren, á asesinos y suicidas, con el solo fin de proporcionar ó conservar una pequeña parte del patrimonio de un autócrata, de un déspota envilecido de un tirano criminal!

¡Alentar el derramamiento de sangre, la lucha cruenta entre dos pueblos, entre dos grupos de hombres que ningún agravio se han inferido!

La cuna de tantos notables escritores que de tan bellas maneras nos han pintado los horrores de la guerra, no puede ni debe sentir tal mensaje.

Discutióse acaloradamente en el Parlamento francés la cuestión de las selecciones, es decir la poda general que dispuso se practicara en el ejército el Ministro de la Guerra, General André. Enconadas las pasiones, soliviantados los ánimos, temíase un escandalazo y el escandalazo surgió. El diputado nacionalista Syvetón en un arrebató de ira abofeteó al general ministro de la Guerra y esta simple manotada ha ocasionado nada menos que el refuerzo del gobierno que tenía disgregadas sus fuer-

zas y la dimisión de André, que tan empeñado estaba en no abandonar su puesto.

En una antevotación que se ha hecho en los E. E. U. U. ha salido triunfante para la presidencia del poder ejecutivo el actual presidente Roosevelt. Con él ha triunfado la política imperialista. Sus contrincantes, que eran el Juez Parker y un obrero, apenas han obtenido la tercera parte de sus sufragios lo cual nos da la triste seguridad de que seguirá por *illo tempore* siendo la república norte americana desdichado asiento de la nefasta política acaparadora. Filipinas no conseguirá la independencia porque viene suspirando y la poderosa y temible influencia del oro y de los trusts seguirá aplastando al pueblo.

El día en que se invente el modo de volar al mundo, yo seré anarquista de acción.

Es un mundo infame y hay que exterminarle.

J. ROJO. *Rojos*

## LA COHESIÓN ENTRE LOS PARTIDOS AFINES

Todo partido político necesita de la ayuda de sus afines y más que todos el republicano por estar los partidos populares divididos en muchos y muy diferentes grupos, y tratarse de una institución que descansa sobre una base de equidad y justicia, enemiga de toda desigualdad y privilegio.

A todos los gobiernos republicanos debemos prestarles nuestra cohesión, no ya tan solo por lo que tenemos de común, sino que también en prueba de reciprosidad por la tolerancia que tiene para todas las ideas y para todos los hombres, por opuestas que sean sus teorías á las que ellos sustentan, siendo siempre su pauta la igualdad, la libertad y la fraternidad.

Los que solo queremos la república como medio, nunca como fin, los que solo la deseamos como precursora de reformas más en armonía con el progreso y la civilización, y especialmente en lo social donde nos conducirá á la meta de nuestras aspiraciones, debemos aplaudir la conducta observada en el parlamento francés por el Jefe socialista Jean Jaurés, el cual olvidando el veto que en los congresos socialistas le impusieran se pone resueltamente al lado del Gobierno francés, cuando arrecia el peligro, por que más práctico que idealista, sabe que con la república puede llegar donde no llegaría jamás con las monarquías.

«Hay que aceptar lo que se nos dé, á cuenta de lo que pretendemos» dijo con muy buen acierto el Sr. Bofill, en uno de los párrafos del discurso que precedió á su elección de Diputado á Cortes y esto es lo práctico. La falta de cohesión entre los partidos populares, solo produce la destrucción y la ruína de los mismos; prueba de ello, lo que ha sucedido en Italia con motivo de las recientes elecciones generales, de diputados á Cortes donde por no luchar unidos los partidos radicales han sufrido una terrible derrota.

La intransigencia dificulta más la marcha del progreso que la propia ignorancia.

ROLANDO. *Rolando*

GUERRA SIN CUARTEL AL CLERICALISMO

Ya nos parece llegada la hora de que los republicanos españoles nos decidamos á dar el toque de llamada para declarar guerra sin cuartel al clericalismo y librar ruda batalla contra él, allí donde se presente arrogante y atrevido.

Amparados por leyes injustas y arbitrariamente aplicadas, nos tienden lazos en que irremisiblemente hemos de caer, y luego llevan á cabo con nosotros atropellos inauditos, que en pueblos libres y civilizados serían castigados con la cabeza y el grillete. Y lo que es más triste aún, es que funcionarios judiciales que blasonan de republicanos y á los cuales el pueblo confía su representación en los municipios y en otros cargos públicos, dan la derecha á los tonsurados y acentúan las recriminaciones contra las víctimas que son llevadas ante los tribunales.

Con frecuencia leemos en la prensa que tal ó cual sacerdote ha denunciado á un ciudadano por no descubrirse al paso del viático, de una virgen ó de cualquier imagen. Al fin resulta condenado el que por seguir los dictados de su conciencia, no ha querido rendir homenaje á lo que él considera una herejía ó un acto deshonesto. La ley está amañada de forma que los no católicos han de ser condenados á todo trance. Y esto en un país donde Romero Robledo asegura con toda la barra, que es *el más libre* de Europa. Sin perjuicio de conceder á los disidentes una *mezquina tolerancia*, para luego hacerlos rodar por los tribunales que se encargan de satisfacer cumplidamente los instintos inquisitoriales de los sotanas y monterillas.

El *Ampurdanés* del jueves último, publicó una lista de suscripción abierta por el *Centro de Unión Republicana* de esta Ciudad, para sufragar los gastos ocasionados con motivo de la condena recaída contra los obreros Juan Salleras Más y Vicente Vives, vecinos de Figueras, por no descubrirse al paso de la cruz de vuelta de un entierro en la villa de La Junquera. Dichos obreros habían quedado absueltos por el Juez de esta última población; y no obstante, en la republicana Figueras fueron condenados, habiendo actuado de Fiscal el republicano D. Gregorio Santaló, Concejal republicano que fué del Ayuntamiento republicano de esta democrática ciudad.

Cuando el despotismo clerical y la inconsecuencia se unen cínicamente para atropellar nuestras conciencias, debemos unirnos en apretado haz para cerrarles el paso. Ahora y siempre debemos protestar contra esas iniquidades, que se repiten á diario, nos enseñan que debemos *divorciarnos de la Iglesia* y no poner nuestros pies en los umbrales de sus templos; que ha llegado la hora de apartar nuestras esposas é hijos del confesonario, de la escuela católica y de otro cualquier centro de instrucción clerical donde modelan la inteligencia de los nuestros para servir á su política de reacción y despotismo.

La mejor guerra sin cuartel al clericalismo se hace empezando por cerrarles el bolsillo.

Guerra, pues, á esa iglesia despótica é inhumana.

UN ICONOCLASTA.

*Alfonso López*

SANEAMIENTOS

Al fin ha sido objeto de debate el tan cacareado proyecto de saneamiento de la moneda, obra del Sr. Villaverde. *Enferma* nuestra moneda desde que se restauró en Sagunto la actual monarquía, es, de un tiempo á esta parte, la cuestión de los cambios, el caballo blanco de nuestros *patriotas* Ministros de Hacienda. Varios han sido los que han estudiado tan *perplejo* problema. Ninguno ha dado con la solución práctica. Para los más ha sido causa de su caída. Díganlo sino Urzaiz y el mismo Villaverde. Comprendiéndolo así nuestro flamante Sr. Osma, autor de la *famosa* ley de alcoholes, ley de muerte para el pequeño fabricante, ley de monopolio para los productores en gran escala, no solamente dejó de continuar la tradición de sus antecesores, esto es, de presentar á las Cortes un nuevo proyecto encaminado á hacer bajar el

cambio con el extranjero, si que deploró todo el tiempo que le fué posible que se pusiese sobre el tapete de la Cámara el proyecto Villaverde, contra el cual en su contestación á este Sr., con frases vehementes ha reclamado los votos de la patriótica y disciplinada mayoría.

En lugar de fijarse nuestros hacendistas en la constitución física del país, en las necesidades de la agricultura, en el imprescindible deber que tenemos de acudir al extranjero en busca y compra de primeras materias para la industria, materias que con gobiernos más españoles se encontrarían en nuestra casa, en la falta de mercados para nuestros productos, en las trabas que paralizan el comercio; en lugar de concentrar su atención en la manera como se *administran* los fondos del estado: causas todas ellas positivas, verdaderas de la depreciación que ha sufrido la moneda española, en lugar de todo eso han acudido á las otras naciones en demanda de soluciones, soluciones que han más ó menos copiado, creyendo que lo que fué factible en Italia, por ejemplo, daría los mismos resultados aquí en España.

Y naturalmente, el milagro no *se ha hecho*. Establezcamos el patrón oro,—han dicho para sí—y el cambio á la par. Pero aquí fué Troya. Para tal establecimiento se propone el pago en oro de todos los derechos de aduanas, la reducción de la circulación fiduciaria, la creación en el extranjero de *oficinas* de Intercambio, en fin la compra cada año de veinte ó más millones de oro, millones que saldrían del presupuesto ó bien de las arcas del Banco de España, al cual se le reintegraría las cantidades prestadas por medio de empréstitos.

¡Crean de buena fé, los que eso proponen, que son realizables semejantes lucubraciones muy hermosas si en el papel, pero de ninguna finalidad, fuera de éstas! Lo dudamos por no ofender su reputación de hacendistas.

En Italia, cuyas costumbres serán distintas de las nuestras, cuyo patriotismo quizá sea más ciego, cuyos gobiernos, á buen seguro, con todo y ser monárquicos, no son tan malos como los que aquí nos des gobiernan, fueron fáciles, viables y de probable éxito los remedios apuntados para llevar á la par su lira con relación al franco como hoy se encuentra.

Pero en España la cosa cambia de especie. Ingresan, si, unos cuantos millones de pesetas en oro recaudado, durante el trimestre, de los derechos arancelarios, millones que sirven para el pago del cupón de la Deuda Exterior pagadero en francos á diferencia del de las otras deudas del Estado que se paga en pesetas,—cosas de España,—quedando cero oro por este lado.

La reducción del billete ó bien la mayor garantía de este sería la cosa más sencilla á haber un Banco de España. Por desgracia lo que existe es una España del Banco. ¿Qué gobierno se atreverá á decir al Banco de España «quiero y te exijo que me garantices con un 80 por ciento en oro todo el papel moneda que tienes en la circulación»? Ninguno, por que saben que al siguiente día, de menester dinero para cubrir necesidades ú obligaciones perentorias del Estado, no se podría recurrir á la caja del Banco, por estar *cerrada*. Además no debe ser de interés de los Ministros que bajen las acciones del Banco y, por ende, que se perciban en vez del 9 intereses á razón del 6.

Con la creación de Oficinas de cambio supónese que se conseguiría algo. Algo sí, pero negativo: gastos superfluos de empleados cuyo trabajo sería fumar brevas todas las 4 horas de *despacho*.

Para que en España sea el oro la moneda corriente como lo es en Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, Japón y demás países donde los gobiernos gobiernan, propóase como cosa sencillísima la compra de oro en barras, para acuñarlo después. Comprado que fuera ese oro, ya con dinero sacado forzosamente de los españoles, por medio de nuevos tributos ó voluntariamente con el concierto de más empréstitos como si los actuales no abrumaran de sobras nuestra Hacienda, sucedería lo que ha pasado con las monedas de 20 pesetas oro de Alfonso XIII; que el comercio apenas tendría noticia de su acuñación; en corto espacio de tiempo saldría el oro de España y volveríamos á quedarnos con la plata y la sucia calderilla, y lo que sería peor, con más deuda que antes.

La solución del problema no es para nuestros gobiernos monárquicos. Las causas del mal no son no las que ellos indican. Hagamos que la República se establezca y veréis como nuestro crédito aumenta; como rebajando los gastos del presupuesto y aplicando los inútiles en el fomento de las producciones nacionales; como abriendo nuevas vías de comunicación, cruzando las comarcas de canales de riego, dando facilidades de desarrollo á nuestra decaída industria, la exportación de los artículos españoles superará á la importación de los extranjeros,—lo que equivale á decir que entrará más oro á España. Veréis entonces como repleto el Tesoro para hacer frente á las eventualidades, los gobiernos republicanos obligarán al Banco de España á reducir y garantizar mejor el billete. Veréis como España hoy pobre y *morbunda* se transforma en una nación rica, floreciente y civilizada.

Saneemos primero lo fundamental del Estado y el saneamiento de la moneda vendrá por sí solo.

FILÓFANO. *Yorgas*

Ratificación, no rectificación

Hemos recibido una carta, que, algo modificada y con la firma de los Sres. D. Luis de Tamarit, D. Genaro G. del Busto y D. Antonio Juncá Soler, ha visto la luz en *El Ampurdanés* del día 10 del actual. No la publicamos porque, además de no merecerlo como documento gramatical, contiene un montón de inexactitudes que, si bien nos importa mucho enmendar, nos disgusta consignar encima de firmas para nosotros tan respetables.

A pesar de las amenazas que se nos dirigen, no rectificamos ni una letra del suelto de Gaceta publicado en nuestro número 7 con el epígrafe *Estreno* y haciendo referencia al de la zarzuela «La Canción del Trapero» original de todos los señores nombrados, más D. Jose Maria Lorente, de cuya colaboración parece se han olvidado.

Nuestro querido Director al recibir la visita de los señores autores que resultan excesivamente susceptibles, manifestó que desconocía al autor del suelto y que ya es sabido que de la impersonal gaceta es siempre responsable la Redacción en peso.

Nosotros al enterarnos de la entrevista hemos hallado tan rara la pregunta de dichos señores como acertada y puesta en razón la réplica de nuestro Director.

La Redacción, Sres. del remitido, no se escondió ni se ha escondido nunca. Todos los que de ella formamos parte tenemos mucho gusto en hacernos solidarios del suelto de referencia y de cuantos en VERDAD se publiquen, por la sencilla razón de que no autorizamos ni autorizaríamos nunca que las columnas de nuestra publicación sirvan para injuriar á nadie.

Nosotros hemos criticado «La canción del Trapero» porque esta se ha representado en público y el asistir á su ejecución nos ha costado entrada y asiento. Vds., personalmente, son muy Sres. nuestros, pero la nominada zarzuela nos pareció detestable y con nuestra acostumbrada llaneza lo consignamos. Decirle al camarero que huele mal la liebre que nos sirva, no es decir que huelga mal el cocinero que la ha guisado. Quien haya leído bien el suelto, motivo de su disgusto, no se atreverá á decir sin faltar á la verdad que en él se envuelva, ni siquiera veladamente, una injuria á Vdes. dirigida.

En cuanto á nuestra caballerosidad y alteza de miras nos place hacer constar se halla á la misma envidiable altura que las de los Sres. remitentes.

Esta redacción, por otra parte, no ha abandonado, ni por un momento, al Director, como afirman asaz gratuitamente los citados señores, á no ser que se refieran á que en el acto de la entrevista le hallaran solo.

Por último, la rectificación que nos piden la daremos cuando ellos rectifiquen su obra.

LA REDACCIÓN. *Ramón*

¡VAMOS BIEN!

Han estado de fiesta los beatísimos católicos

de Figueras con la visita del Obispo, que ha venido para confirmarlos.

Numerosos grupos de niños y niñas escoltados por curas y monjas, iban por las calles de esta ciudad en dirección á la Iglesia parroquial de San Pedro.

Segun noticias, la presentación de niños y niñas se hacía por medio de listas, con los nombres de cada uno y los de sus respectivos padres; sin cuyo requisito no era posible que el obispo con sus *inocentes* manos tocara los sonrosados rostros de los pequeñuelos. ¡Cuánto trabajo ha tenido el pobre obispo! En un día confirmó más de *ochocientos*: lo cual es demasiado trabajo para un hombre solo.

A dicho acto asistieron, además de los católicos, muchos cuyos padres blasonan de republicanos, socialistas y anticlericales, que á voces destempladas piden la separación de la Iglesia y el Estado.

Vergüenza da decirlo, pero es la verdad; Figueras, donde existen tantos y tantos republicanos, hay muchos de éstos que lo son de *boquilla*. Lejos de dar luz proyectan sombras tenebrosas y alientan á los enemigos de la libertad á que sigan su obra demoleadora, que tiende á la ruina de todas las conquistas del progreso y de la democracia.

Hombres que se tienen por serios y convencidos republicanos, les ha bastado una simple palabra de la mujer ó una amenaza del amo, para llevar sus hijos á que el obispo los confirmara.

El día de mañana, esos hijos estarán al servicio de la Iglesia para combatirlos con el voto ó el fusil y trabajarán para destruir las libertades que á costa de tanta sangre han debido conquistarse. Por ese camino vamos á la esclavitud más ignominiosa. Pronto la Iglesia será dueña de vidas y haciendas.

¿No es verdad que vamos bien? Los republicanos que llevan sus hijos á los frailes y monjas, no profesan amor alguno á la libertad y al progreso, ó son unos *farsantes*.

Lo mismo decimos de todos cuantos apoyan al clero y al mismo tiempo blasonan de anticlericales. Hay que ser blancos ó negros.

Hay que valerse de la prensa y del mitin para acabar esas inconsecuencias.

Los que se tienen por demócratas, han de comprender que por ese camino vamos al fanatismo y al retroceso, causa de la decadencia y ruina de nuestra patria.

Si los que nos llamamos republicanos, ó de ideas avanzadas, no ponemos dique á esa avalancha negra que se nos viene encima, si con todas nuestras fuerzas no peleamos contra el clericalismo que nos invade seremos esclavos del Vaticano y del caciquismo más degradante.

S. A.

PICOTAZOS

Tenemos noticias de que muy pronto va á estrenarse en nuestro *Coliseo* (?) una zarzuela parodia de «Bohemios» con el título de «Pele-Melinos», letra y música de autores de la localidad. Hemos conseguido leer un retazo de escena que no podemos resistir al deseo de copiar. Dice así:

C.--Pues sí, Señores, como habrán leído ustedes en «El Ideal» de Gerona, yo Ramón Corredó ex-periodista me retiro de la política. Un comparsa al otro.--Oye tú, ¡sí es Corredó! El otro.--¡Corredó! ¡el gran Corredó! ¡qué desgracia para *El Ampurdanés!*

Lo triste será que los asistentes á la representación se pregunten por lo bajo: «¿Quién será este Corredó?--» ¡En mi vida lo he oído nombrar!

Al mitin taurófilo que tuvo lugar hace unos días en la corte enviaron su adhesión los señores Soriano y Canalejas.

En algo tenían de ir de acuerdo los representantes de los republicanos disidentes y de los anti clericales vergonzosos.

Sobre lo mismo.

En dicho mitin el periodista Sr. Millán apostrofó violentamente á los republicanos y á los obreros, que forman parte de la Junta de Reformas sociales porque emitieron sus sufragios en contra de la concesión de las corridas de toros en domingo.

¿Habrá sin vergüenza?

Hace unos días recorría esta localidad, y pueblos comarcanos un *valiente* que repartía bofetones á diestro y siniestro, sin que las autoridades dictasen alguna medida para echarle el guante.

Se dice que son muchísimos los hijos de *rabiosos* anticlericales que han recibido el santo bofetón.

La cuestión religiosa en la alta Cámara:

El obispo Sr. Teny: «Nosotros, los preladados senadores no venimos á reforzar las huésteres de la mayoría ni á sumarnos con las oposiciones. Venimos á defender los intereses de la religión y de la Patria».

La verdad es que se necesita ser... muy obispo para decir esto y muy zángano para tomarlo en serio, pues nadie ignora que gran parte de nuestra decadencia proviene de la santa política de esos holgazanes que se visten por la cabeza.

Dos noticias:

«El Papa ha recogido en una quincena y en concepto de limosnas quince millares de francos.»

«El cura que cuida en el Santuario de la Salud no tiene recursos para colgar una campana.»

Hagan Vdes. el favor de atar estas dos moscas por el rabo y decírnos en que se parecen estos dos ministros de una misma religión.

GACETILLA

**Ha sido inscrito en el registro civil** de esta Ciudad con el nombre de Rodrigo, un hijo de nuestros amigos los consortes Pablo Gayet y Julia Girbal.

Este es el mejor modo de hacer propaganda libre-pensadora.

**Diez y nueve mil pesetas se gastan** anualmente en esta para el alumbrado público que tan deficiente era, las mismas se gastarán actualmente no obstante haber colocado más de 100 lámparas eléctricas que iluminan todos los extremos y centro de la Ciudad.

Felicitemos al Sr. Estartús encargado de tal reforma y que tan bien ha llevado á cabo.

**La nueva Cárcel.** Va á ser un hecho, dentro poco, la construcción de la que se proyecta en esta Ciudad: insiguiendo las disposiciones de la Real Orden en que se concede, el lunes último quedó constituida la Junta encargada de la construcción, intervención é investigación de aquella, en la siguiente forma:

Presidente.

Sr. Juez de Primera Instancia, D. Ramón Carrera.

Vice-Presidente.

Sr. Alcalde, D. Tomas Jordá.

Vocales.

D. Carlos Cusí.

» Leopoldo Batlle.

» Ramón Gaudier.

» José Palau Coderch.

» Joaquín Montoriol.

» Juan Ferrer Fedevella, (por La Junquera).

» Pedro Coll Caritg, (de Perelada).

» Francisco Casamor, (de Navata).

Secretario.

D. Alejandro Lopez Rodríguez, (de Figueras).

Al propio tiempo debiendo formar parte cuatro vocales más, como mayores contribuyentes, fueron designados:

D. Miguel Macau de Falgás, por Figueras.

» Miguel Gorgot Gorgot, por Darnius.

D. Miguel Ordís Pagés, por Crespiá.

» Antonio Garrigolas, por Castelló.

Esperamos por conocer á los Sres. componentes de la Junta, que obrarán con verdadera diligencia en este asunto.

**La redacción de «Verdad» adhirióse** al importante mitin que con tan excelente éxito se celebró en la capital del Principado, el último domingo, al objeto de protestar de los macabros proyectos con el Vaticano y de Administración Local con los que el gobierno mauritano intenta *regenerarnos*.

Actos como este tendría que celebrarse en todas partes para enardecer á los espíritus republicanos, y comunicar nuevos ánimos á nuestra minoría del Congreso de la que debería recabarse la formal promesa de apelar á todos los medios para impedir que lleguen á ser Ley estos dos desgraciados engendros de nuestro sin par gobierno.

**Se trabaja muy activamente para** construir un ferro-carril secundario de Blanes á Vilajuíga, lo cual constituiría siempre una mejora para la comarca.

A este fin el día 7 del actual celebraron en Torroella de Montgrí una reunión los alcaldes de las poblaciones por donde debería pasar.

**Ha sido muy comentado el que no** se hayan reanudado las conferencias nocturnas de Extensión Universitaria en el Casino Menestral.

Alguien hace notar que es por falta de un local apropiado, pues el salón más indicado por estos actos está convertido todas las noches en una Academia de Patinar.

**Según los informes que tenemos** pronto debutará en nuestro Teatro, una Compañía de zarzuela de género chico.

**Se han principiado las obras de reforma** del matadero de esta Ciudad, que según el plano que hemos tenido el gusto de ver resultará una mejora tan necesaria como importante.

**En carta del Centro Obrero Instructivo** de Llansá, la cual no copiamos por falta de espacio se nos comunica que los vinos de la cosecha próxima pasada, resultan de calidad superior, habiéndose constituido una comisión en dicho Centro á fin de facilitar, tanto á los particulares como á los negociantes, los pedidos que se les hagan, para evitar que se inmiscuyan vendedores poco escrupulosos.

**A causa de una combinación de gobernadores** se trasladará á San Sebastian el de esta provincia Sr. Carlos García Alix, substituyéndole el Sr. Perea, presidente de la Diputación de Murcia.

Celebraremos su partida si las orejas de Jorge vuelven á tomar sus dimensiones normales.

**El Magistrado del Tribunal Supremo**, Exmo. Sr. Don Victor Cobian, Inspector General de Tribunales, llegó á esta Ciudad el martes último, por la noche, habiendo girado visita en el Juzgado instructor, cuyo resultado ignoramos.

En el correo de ayer salió para Arenys de Mar.

**Hemos recibido una carta de nuestro activo corresponsal** en Gerona que por haber llegado tarde á nuestras manos no podemos insertar.

De su texto se desprende que reina gran marejada en la capital de la Provincia á causa del divorcio que se ha hecho patente entre las dos mitades de aquel Ayuntamiento. El Alcalde Sr. Ciurana, desautorizado por la Corporación y por el Gobernador, ha recibido del Gobierno la ratificación de poderes y el Gobernador he sido trasladado.

El vecindario está en extremo descontento de la apatía de sus ediles y no sería extraño que procurara hacerlo patente á la primera ocasión.

**En «La Publicidad» apareció hace** unos días un telegrama diciendo que el Sr. Bofill había afirmado que el Gobernador Civil de Gerona se había puesto de acuerdo con el alcalde de esta Ciudad por concomitancias de este con la policía.

Creemos que el Sr. Jordá contestará cumplidamente á tal acusación.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## FOTO VIÑETAS "SOLEIL"

Para Tarjetas Postales \* Con patente de invención

Hoy es tan universal el uso de Tarjetas postales, que no hay persona de buen gusto que para su correspondencia íntima y familiar y también mercantil, no se sirva de las Tarjetas postales, así como en ningún salón falta el lujoso álbum para coleccionar las mismas. Pero si bien en todos los establecimientos es fácil encontrar gran diversidad de colecciones, la mayor parte de ellas excesivamente caras, en cambio tanto los fotógrafos como los aficionados, se abstienen de regalar enviar ú ofrecer al público Tarjetas postales, con retratos ó vistas adornadas por los inconvenientes que ofrece la parte artística.

La casa «SOLEIL» habiendo notado estos inconvenientes, tiene la honra de poder proporcionar al público la 1.ª serie de FOTO VIÑETAS ó sea negativos sobre papel para Tarjetas postales, cuyos negativos además de dar pruebas positivas con dibujos vigorosos y bien detallados, reúnen la ventaja sobre los de cristal, que no se rompen y sobre todo su precio es muy reducido.

La casa «SOLEIL» con sus acreditadas FOTO VIÑETAS, ha enriquecido notablemente el arte fotográfico. Sin dinero, sin aparatos enojosos, puede todo el mundo ser fabricante de Tarjetas postales y fotógrafo sin serlo, haciendo uso de las FOTO VIÑETAS marca «SOLEIL.» Comprando un pequeño chasis prensa, un frasco con la solución virafijador, 10 postales sensibles y el cliché de una persona querida, generalmente regalado por el fotógrafo, en cuya galería nos hemos retratado, es lo suficiente para que toda persona de buen gusto pueda en pocos minutos convertirse en amateur y poseer Tarjetas postales de un mérito artístico indiscutible.

### Modo de emplear las FOTO VIÑETAS

Para sacar pruebas positivas se introduce la FOTO VIÑETA que más guste, en el llamado chasis-prensa teniendo cuidado que la parte dorada, esté en contacto con la parte sensibilizada de la Tarjeta postal que se colocará encima; se añaden unas hojas de papel secante y se cierra el chasis-prensa, el cual es llevado al sol para darle una exposición que no podrá exceder de 10 á 20 minutos, según la fuerza del sol. Transcurridos los 10 minutos se retira del chasis-prensa la FOTO VIÑETA y la postal impresionada para poner en su lugar el cliché que contiene la vista ó el retrato que se quiere impresionar, poniendo encima del cliché la mascarilla de papel negro y luego la postal que va á sufrir una segunda impresión para que se marque la vista ó retrato dentro del óvalo ó lugar correspondiente. Esta segunda impresión se hace generalmente á la sombra. Se puede mirar de vez en cuando el curso que sigue la postal colocada en el chasis prensa y se saca del mismo cuando el color de la vista ó retrato sea un poco más oscuro que el que se desea.

Las Tarjetas postales preparadas al gelatinobromuro, sufren las mismas manipulaciones, únicamente varía la exposición que debe ser hecha con luz artificial siendo aproximadamente de un minuto colocando el chasis prensa á unos 50 centímetros de distancia de un mechero de gas ó de petróleo.

Un sobre conteniendo 8 mascarillas de papel negro y 8 FOTO VIÑETA VALE 2 PESETAS.

DEPÓSITO EN FIGUERAS:

DROGUERÍA VIUDA DE MARIANO DARNER

CALLE DE LA JUNQUERA, 14.

CARRUAJES DE ALQUILER

— DE —

FERNANDO BALAGUÉ

RAMBLA, 14, FIGUERAS

AGENCIA DE PERIÓDICOS

— DE —

FRANCISCO \* CANET

SUBIDA AL CASTILLO, 2.

### VERDAD

aparecerá el primer y tercer sábado de cada mes.

Suscripción: 0.75 ptas. trimestre.

Anuncios: á precios convencionales.

Para encargos, dirigirse al Conserje del CENTRO FEDERALISTA AMPURDANÉS, Horno bajo, 1, ó al Taller de encuadernaciones de Miguel Verdager, Baja de S. Pedro.

GALLETAS Y BIZCOCHOS DE LUJO  
LA GLORIA

Carbonell y Bellavista, S. en C.  
BARCELONA

Especialidad de la casa

BREAK-FAST

Exquisito desayuno para the ó café con leche. Pídense en las principales

Confiterías y Droguerías.

Representante: J. FONOLLEDA

## "POLIPUT"

Paño universal para el calzado de color  
El más cómodo, más limpio y más económico

Se recomienda por ser el UNICO que carece de toda substancia perjudicial para el calzado.

DE VENTA: EN LAS PRINCIPALES ZAPATERÍAS Y BAZARES

### LAMPISTERÍA

Batería de cocina.

Objetos artísticos para regalos.

Cristalería para mesa y adorno.

H. NOGUER Y CANTA

PERELADA, 9 Y TINS, 1.

### RELOJERÍA Y JOYERÍA

— DE —

JUAN VARELA

PERELADA, 5,

FIGUERAS

PELUQUERÍA AMPURDANESA

— DE —

JOAQUIN FAIXÓ

ANCHA, NÚM. 30. — FIGUERAS

Compañía de seguros sobre la vida

LA GRESHAM

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

LA PALATINE

DIRIGIRSE Á

D. Juan Carreras Barneda

PUERTA DEL SOL, N.º 2.

Papel de fumar EMPORIUM

Se recomienda por su pureza.

No perjudica en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos

COLEGIO "RAMIS"

Primera enseñanza en sus tres grados.

Método racional; Práctica y experimentos

Clases especiales para señoritas y para adultos.

PREPARACIÓN PARA EL BACHILLERATO

GRANDES ALMACENES

— DE —

Quesos, Mantecas, Almidones,  
Conservas, Coloniales y Drogas

— DE —

DOMINGUEZ Y CAVALLÉ

BARCELONA

REPRESENTANTE EN FIGUERAS:

José M.ª Pagés, Progreso, 16.